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Abstract (en)
The front loading tilt axis washing machine has a rotatably supported drum (2) in a lye container (1). A lye drainage system (20) is disposed at the
base of the lye container. A drive motor (14) is provided for the drum. A device (16) is provided for supplying air into the lye, where the device is
switched independently of the drum. The device is an air compressor pump (17) having an outlet (18) to the lye container. An independent claim is
also included for a method for the treatment of laundry with foam.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Waschmaschine zur schonenden Behandlung von Wäsche mit Schaum aus einer Waschlauge mit einer in einem
Laugenbehälter 1 drehbar gelagerten Trommel 2, einem am Boden des Laugenbehälters 1 angeordneten Laugenablaufsystem 20, einem
Antriebsmotor 14 für die Trommel 2 und einer Heizeinrichtung 13. Die Waschmaschine weist eine unabhängig von der Trommel 2 schaltbare
Vorrichtung 16 zur Eintragung von Luft in die Waschlauge auf, wobei die Vorrichtung 16 eine Luft-Kompressorpumpe 17 mit einem Ausgang 18 zum
Laugenbehälter 1 ist. Die Erfindung betrifft auch ein zur Durchführung in dieser Waschmaschine geeignetes Verfahren.
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